



Elterninformation Nummer 4

Liebe Eltern, ich habe folgende Informationen an Sie:

Weihnachtsfeier 19. Dezember

Die Hauptprobe für das Weihnachtskonzert findet am **19. Dezember von 9.00 bis 11.30 Uhr** in der reformierten Kirche statt. Davor und danach findet kein Unterricht statt. Der Nachmittag ist ebenfalls schulfrei. Der Schulbus fährt für alle Kindergartenkinder und Buskinder. Ausgenommen sind die Kinder, die im Ried wohnen (auch KG-Kinder). Die genauen Abfahrtsorte und -zeiten werden noch bekannt gegeben. Die **Weihnachtsfeier findet um 20.00 Uhr** in der reformierten Kirche statt.

Adventskalender

Auch in diesem Jahr präsentiert die Schule wieder einen Adventskalender auf ihrer Homepage. Der diesjährige Kalender wird von den Kindern der 3. bis 6. Klasse gestaltet. Ab dem 1. Dezember kann das erste Türchen unter www.schule-ststephan.ch geöffnet werden.

Einblick in die Schulentwicklung

Am letzten Schulentwicklungstag am 15.11. haben wir unsere Schulorganisation (Stundenplan und Lerngarten) genauer unter die Lupe genommen und einzelnen Punkte in Minus- und Pluspunkte eingeteilt. Im Januar werden wir Anpassungen auf dieser Grundlage für das neue Schuljahr vornehmen.

Außerdem haben wir uns mit wissenschaftlichen Erkenntnissen beschäftigt, was sich wirklich auf den Lernerfolg in der Schule auswirkt: Die Beziehung der Lehrperson zu den Kindern und ihre Klarheit im Schulalltag sind dabei entscheidend. Wichtig ist auch, dass sich die Lehrpersonen weiterbilden und die Kinder nicht "schubladisieren". Klare Leistungserwartungen spielen ebenfalls eine Rolle, Noten sind jedoch nicht relevant. Keinen wesentlichen Einfluss hat beispielsweise die Klassengrösse. Die grössten Effekte auf den Lernerfolg liegen im Kind selbst und sind von aussen nicht wesentlich beeinflussbar. (Quelle: www.visible-learning.org – Studie von John Hattie)

Umfrage /Evaluation Schulsozialarbeit

Um das Angebot der Schulsozialarbeit zu evaluieren, wurden vor 2 Wochen Umfragen bei den Kindern, Fachkräften und Lehrpersonen durchgeführt. Die wichtigsten Ergebnisse von den Schülerinnen und Schülern wie auch von den Eltern, welche eine Beratung mit der Schulsozialarbeit hatten, sind beigelegt.

- Alle Antworten werden anonym behandelt.



- Den Kindern wurden nur wenige Fragen gestellt. Die Kinder, die das Angebot nutzten, beantworteten zwischen 5 und 15 Fragen. Der Fragebogen für die Kinder der 1. bis 3. Klasse ist kürzer als der für die Kinder der 4. bis 6.
- Von den Eltern erhielten diejenigen einen Fragebogen (mit 5 Fragen), die das Angebot der Schulsozialarbeit genutzt haben. Von 20 angeschriebenen Eltern füllten 12 den Fragebogen aus.
- Allen anderen Eltern wurde die Möglichkeit gegeben, eine schriftliche Rückmeldung zu geben.
- Auf Wunsch sende ich Ihnen gerne die detaillierten Ergebnisse zu.
- Eine Klasse hat die Befragung wiederholt, weil die vierstufige Antwortskala von den Kindern falsch gelesen wurde (links und rechts vertauscht).

Als Pilotprojekt gibt es seit Anfang August 2022 die Schulsozialarbeit an der Primarschule St. Stephan (in Person von Frau Monika Guillaume). Die Ergebnisse dieser Befragungen werden die zentralen Bestandteile des Berichtes sein, der uns aufzeigen wird, wie wir die Schulsozialarbeit in St. Stephan weiterführen. Der Bericht geht an die Schulkommission und folglich an den Gemeinderat.

Weitere Termine

- 19. Dezember, Weihnachtsfeier um 20:00 Uhr, Hauptprobe am Vormittag, Nachmittag schulfrei
- 20. Dezember, **bereits schulfrei**
- 21. Dezember bis 05. Januar 2025, Weihnachtsferien

Besuchen Sie auch www.schule-ststephan.ch

Freundliche Grüsse

PRIMARSCHULE ST. STEPHAN

Schulleitung



Tobias König

tk, 18.11.2024

